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星报讯（记者 祝亮） 记者昨日从合

肥市人社局获悉，为确保农民工今年能按

时足额领到工资，该市多部门从即日起至

2013年1月25日，在全市组织开展农民工

工资支付情况专项检查。

据悉，该市清欠的对象为全市各类

招用农民工的用人单位，重点是招用农

民工较多的建筑施工、公路市政、水利

建设、加工制造、餐饮服务及其他中小

型劳动密集型企业、劳务派遣企业、个

体工商户等。

主要检查用人单位按照工资支付有

关规定支付农民工工资情况、遵守最低

工资规定及依法支付加班工资情况；企

业经营者拖欠农民工工资逃匿情况；用

人单位与农民工签订劳动合同情况等。

对检查中发现的非法用工、限制人身自

由、强迫劳动等严重违法行为，将依法及

时处理。

合肥市方面承诺，对涉及拖欠农民工

工资问题的举报投诉案件做到快受理、快

立案、快查处、快结案，并做到及时妥善处

置因拖欠农民工工资问题引发的群体性事

件，维护社会稳定。

合肥开始帮农民工“追薪”
重点“关照”建筑施工、公路市政等单位

昨日，记者从合肥市排水办获悉，年底

前南淝河景观河道要彻底“洗肠”一次，全

长17.3公里的市区段将迎来12年来首次

大清淤。此次清淤的河段为董铺大坝至

当涂路大桥段，最快有望在 11月份着手

作业。

淤泥厚达1.5米，“母亲”能不累？

据统计，十余年里从董铺大坝到合作

化路桥的南淝河上游，淤泥厚度平均为0.5

米至1米，最厚处达1.5米；而从合作化路

桥以东的中下游河道，淤泥平均厚度则增

加到1米至1.5米。

“淤泥的形成原因比较多，就和人洗澡

一样，到一定的时间就需要清理。”合肥市

排水办有关负责人介绍，南淝河市区段清

淤施工图设计已经完成，预计年底前进入

清淤施工，明年五月份以更干净的面貌迎

接汛期。

12年来，南淝河市区段首次清淤

据介绍，南淝河截污及水质改善项目

包括两个大的方面：一是截污，二是清淤。

目前，南淝河沿线的截污工程已经基本完

成。另一重头戏就是接下来的清淤，长约3

公里的板桥河河道也计划纳入此次清淤项

目。而此次清淤是2000年以来南淝河市

区段的首次清淤。

“清淤必须讲个度，太干净了对河道微

生物环境不利。”有关专家介绍：“挖泥不

难，环保处理才是要动脑筋的，为的是避免

二次污染。”专家表示，预计清出的淤泥仍

将有70万立方米，目前已选定了两处临时

干化场，这些淤泥经过加工处理后，可用作

绿化培植土。

传明 星级记者 徐涛

南淝河市区段将彻底清淤
星报讯（记者 邹传科 文/图） 漫步古

道幽巷，体会古朴民风，相顾回首，是至亲至

爱充盈的幸福笑颜。18日，经过随机抽取，

合肥百大商业大厦全城征集14对结婚14周

年幸福家庭宏村免费两日游的名单正式出

炉。今日，这14对幸福家庭踏上江南水乡的

路程“观如画美景秀幸福”。

据悉，为迎接14周年华诞和感谢广大

消费者14年来的一路相伴，由百大商业大厦

携手市场星报社、万家热线、安徽旅游广播倾

情推出“我的幸福一家”系列活动，自9月26

日开展以来，得到了广大消费者的积极响

应。相伴14年，幸福一家人。众多拥有与百

大商业大厦的独家幸福故事的消费者踊跃报

名参加此次活动，讲述与百大商业大厦相关

的家庭幸福生活片段。据了解，作为本土企

业，商业大厦扎根合肥南七，14年来经历市

场洗礼，不断提升，目前年销售额近6亿元，

俨然成为合肥南区商业的“风向标”。

14对家庭宏村“秀幸福”

电捕捉鱼类的非法捕鱼方法，是一种毁灭性、极具危险性的捕鱼方法。近日，记者在滨湖湿地公园附近见到，有人在水塘里进行电

捕鱼，两根竹竿撮网后面拖着一个轮胎，上面放着电瓶及升压器，电极所到之处，大鱼小鱼全部被电死，对鱼、对人、对环境都有着巨大

的危害。 记者 倪路/图

星报讯（施亚磊 记者 张敏 黄洋洋）

昨日上午7时许，省城机械厅仓库宿舍的

广场上，前来取车的车主意外发现，一夜之

间，停放在广场上的多辆轿车被恶意喷

漆。望着爱车惨遭“毁容”，车主又气又急，

怒而报警。

记者赶到现场时，除临时开走上班外，

五辆遭喷漆的轿车停在原地。据了解，该

小区只有一栋楼，面积狭小，平日居民只能

将车辆停在广场上。

“我凌晨回来时，也没发现异常，可能

对方是深夜作的案。”车主陈师傅称。

记者看到，被喷漆的轿车品牌不一，喷

溅的漆纹毫无规则，有数字，也有长条状，一

辆银色商务车损毁最重，整车车身被喷成

“花脸”，从车前喷到车尾，环绕一圈，就连挡

风玻璃也未能幸免，被喷得面目全非。

“玻璃上的喷漆可以擦掉，但车身上的

漆很难处理了。”一名车主说，汽车维修人

员检查后表示，若要清除黑漆，车身底漆就

要重新修补，费用根据修补的面积计算，几

百元不等。

据介绍，该小区仅有50多户居民，“是

典型的老旧三无小区，无物业、无监控、无保

安。”小区管理基本处于开放状态，没有专人

管理小区的停车问题，大家停车都免费。

“对面就是新站公安分局，这人胆子也

太大了吧。”居民反映，小区物业长期缺失，

给管理带来很大难度，只能寄希望于辖区

街道出面协调处理。

缘何一夜之间多车被喷油漆呢？车主

推测，很可能是有人恶意破坏。目前，辖区

长淮派出所已介入调查此案。

多辆轿车深夜被恶意喷漆
事发老旧三无小区，警方已介入调查

近日，据多家媒体报道，北京、南京、广州

等多个城市，公积金贷款申请数量出现爆

棚，审批时间推迟到2013年，更有城市出现

暂停办理住房公积金贷款的情况。昨日，合

肥市住房公积金管理中心客服人员告诉记

者，在手续齐全的情况下，合肥申请住房公积

金贷款的审核时间，为10个工作日。

合肥公积金贷款未爆棚

合肥市住房公积金贷款，是否出现申请

难？昨日，其客服人员表示，手续齐全的情况

下，申请住房公积金贷款的审核时间为10个

工作日。对于这样的答复，大多数市民表示

可以接受。

才开始还贷的朱先生表示，自己3月份

买的房子，5月开始申请公积金贷款，由于自

己公积金贷款额度不够负担所有申请贷款，

因此选择了“商贷+公积金贷款”的组合贷款

形式，所有的流程走下来，需5个月的时间。

或许自己申请组合贷款比较麻烦，朱先生说。

商贷与公积金贷款月供差千元

选择商业贷款的市民小徐表示，他本来

也打算申请公积金贷款的，但由于自己申请

年限还没有达到，因此只能选择商贷，月供

2688元。小徐说：“商业贷款每个月还贷的

额度，远高于公积金贷款，和自己同期买房的

同学，房子面积是107平方米，同学选择的公

积金贷款，月供仅1300元，与自己两千多的

月供相比，相差了1388元。”购房过程中，不

少购房者表示，如果申请公积金贷款的条件

具备，肯定愿意选择公积金贷款。

针对近期多城市公积金贷款爆棚现象，有

业内人士表示，这与四季度接近年关，银根收紧

有一定关联。同时，在公积金贷款申请过程中，

银行放款速度也有影响。因此，选择这个时期

申请贷款的购房者，还需多点耐心。

合肥未发生
公积金贷款“爆棚”


